

11-M / LA INVESTIGACION

La policía encuentra la vivienda donde se fabricaron las bombas

Está en Morata de Tajuña y en su interior se han hallado detonadores similares a los utilizados en los atentados y dinamita Goma 2 manipulada

FERNANDO LAZARO

MADRID.- Efectivos del Cuerpo Nacional de Policía accedieron ayer a la casa donde los terroristas que provocaron la masacre del 11 de Marzo fabricaron las bombas. En su interior había restos que no daban lugar a demasiadas dudas: varios detonadores de cobre y aluminio, similares a los que se utilizaron en los atentados, y restos de dinamita Goma 2.

La policía, en realidad, vigilaba esa vivienda desde el pasado día 14, en plena jornada electoral, horas después de que fuera detenido Jamal Zougam, uno de los principales sospechosos de haber participado en los atentados. De hecho, la entrada de ayer de la Policía en la casa aporta nuevos elementos de prueba contra este ciudadano marroquí, informaron fuentes de la investigación.

La vivienda empezó a controlarse porque era un lugar frecuentado por el propio Zougam y, al menos, por otro de los detenidos, Abderrahim Zbakn, conocido como *el Químico*, a quien se le considera uno de los terroristas que participó en la fabricación de las bombas que posteriormente fueron introducidas en las mochilas.

Al parecer, Zougam y *el Químico* se encontraban allí con otro u otros miembros del comando que organizó y perpetró los atentados. Se con-

sidera muy probable que la casa estuviera ocupada por el jefe del grupo, que es una de las personas que se encuentran huidas -tal vez fuera de España- y contra las que se han dictado órdenes de busca y captura que se han cursado a varios países de Europa.

A este individuo es al que se ha estado esperando desde el día 14 con la esperanza de poder apresarlo si intentaba acceder a la casa. Las fuerzas de seguridad tienen confirmada su identidad (es uno de los tres terroristas huidos sobre los que pesan órdenes de busca y captura), pero el cerco sobre la vivienda ha resultado, finalmente, infructuoso. Pasadas casi dos semanas sin que nadie haya intentado entrar en la casa, la policía decidió ayer entrar y registrar su interior.

En su interior, según fuentes policiales, se encontraron al menos restos de explosivo y detonadores que relacionan a sus inquilinos con la masacre del 11 de Marzo. Los detonadores son de aluminio y cobre, similares a los empleados en las bombas de los *trenes de la muerte*. La dinamita es Goma 2 como la que fue robada primero por el único español detenido y empleada después en los atentados.

Además, el explosivo tenía signos evidentes de haber sido manipulado, lo que indica, con grandes posibilidades de certeza, que la casa era el lugar donde se fabricaron los artefactos.

Por otra parte, la policía detuvo ayer a otro ciudadano marroquí en Madrid. El capturado mantenía relación directa con alguno de los detenidos los pasados miércoles y jueves en Madrid y Toledo.

Los investigadores descartan casi con total seguridad la implicación directa en el 11-M del detenido ayer. Con este arresto, ya son 20 las personas detenidas, en su mayoría de nacionalidad marroquí, por su presunta relación con los hechos. Tan sólo uno de ellos fue puesto en libertad después de declarar ante el juez.

Por su parte, el ministro del Interior en funciones, Angel Acebes, recordó ayer que la investigación sobre los recientes atentados de Madrid sigue abierta y «es posible que dé lugar a nuevas detenciones».

«En tan sólo 15 días ya han sido detenidos, puestos a disposición judicial e ingresados en prisión algunos de los presuntos participantes en tan terribles actos de barbarie, para que respondan ante la Justicia y paguen lo antes posible por sus crímenes», argumentó el ministro.

Acebes felicitó a los miembros de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado por la «eficaz labor» desarrollada en las investigaciones sobre los atentados y aseguró que esa actuación demuestra que «en España no hay impunidad para ningún terrorista», informa Efe.



Agentes de la policía, ayer, custodiando la entrada de uno de los detenidos a la Audiencia Nacional. / EFE

Prisión por reunir en su casa a los terroristas

CARMEN REMIREZ DE GANUZA
MADRID.- Faisal Alluch, marroquí, alto y delgado, de pelo rizado pero de color castaño, fue ayer enviado a prisión -incondicional pero comunicada- por haber reunido en su casa a algunos de los presuntos autores de la matanza del 11-M en Madrid.

El juez de la Audiencia Nacional Juan del Olmo le imputó un presunto delito de colaboración con banda armada tras interrogarle por espacio de hora y media y escuchar de su boca que nada tenía que ver con el terrorismo islamista ni con los atentados contra los *trenes de la muerte* que se saldaron con 190 muertos.

Faisal fue detenido en la tercera redada policial contra los sospechosos de participar en el 11-M, junto a la primera mujer pre-

suntamente implicada en los hechos, Naima Oulad, quien ya ingresó anteayer en prisión. La declaración de esta marroquí, quien conocía al resto de los sospechosos, ha sido clave, al parecer, en una investigación judicial cuyo secreto cada vez se observa con mayor celo.

Si Jamal Zougam resultó, tras la primera rueda de declaraciones, el principal sospechoso de la masacre por su presunta participación material en los hechos; y si el asturiano José Emilio Suárez fue, junto al tangerino Zbakn, *el químico*, elemento clave en el esclarecimiento sobre el suministro y la fabricación de las bombas, la figura de Naima Oulad se perfila, junto a la de Faisal Alluch, como central en la estructura de la célula terrorista de origen marroquí.

Sin embargo, los dos hermanos de Naima, tanto Farid -quien fue puesto en libertad sin cargos en la madrugada del martes- como ayer mismo Khalid, han sido exonerados por el juez, al menos de momento, de su pretendida implicación en la masacre.

Khalid Oulad Ali, preso en la cárcel de Topas (Salamanca) por un caso de drogas, declaró al juez Del Olmo que desde que está en la cárcel apenas tiene contacto con sus hermanos. Khalid, de pelo corto, moreno, mediana estatura, que llegó ayer a la Audiencia sin cordones en las zapatillas de deporte y la lengüeta levantada, matizó que sólo había hablado por teléfono con Naima y con Farid.

Al igual que la mayoría de los demás detenidos, Khalid condenó los atentados del 11-M.

Alemania también investiga los atentados

SILVIA ROMAN
Corresponsal

BERLIN.- La sombra de la «célula de Hamburgo» planea sobre Alemania. El miedo que recorrió las calles germanas cuando se descubrió que varios pilotos suicidas del 11-S habían vivido y estudiado en el norte del país, ha resurgido tras el anuncio de que al menos uno de los últimos detenidos por el 11-M residió en Darmstadt (al oeste del país).

La Fiscalía alemana abrió una investigación y confirmó ayer que entre los arrestados el miércoles en España se

encuentra un marroquí de 28 años que residió «unos días» en Darmstadt, en octubre de 2003.

Según fuentes judiciales, el joven llegó en otoño al Land (estado federado) de Hesse y se matriculó en la Universidad de Darmstadt para cursar estudios de ingeniería electrónica. Intentó obtener el permiso de residencia y no lo consiguió.

Los servicios de Inteligencia alemanes tenían vigilado al marroquí y lo habían calificado de «islamista dispuesto a la violencia». El joven alquiló y habi-

tó un apartamento en la ciudad, el cual fue registrado el jueves por la noche. Se hallaron diversos objetos que están siendo cuidadosamente analizados.

Kay Nehm, el fiscal general encargado del caso, especificó ayer que «en base al estado actual de las investigaciones, no se puede confirmar que los atentados del 11-M se planificaran desde Alemania». El ministro del Interior, Otto Schily, confirmó las declaraciones del fiscal Nehm y subrayó: «Alemania no es ningún cuartel general de redes islamistas de

todo el mundo». Entre los detenidos el pasado miércoles, se encuentran otras dos personas de origen magrebí que también habrían «vivido» o al menos «visitado» el Land de Hesse.

De ahí que la alarma se haya disparado sobremanera en Alemania, en especial entre las Fuerzas de Seguridad, quienes, en todo caso, llevaban controlando con especial atención a unos 300 miembros de la comunidad musulmana desde que se confirmaron en 2001 las ramificaciones de Al Qaeda en Alemania.

Varios detenidos en Marruecos por su relación con el 11-M

RABAT.- El portavoz del Gobierno de Marruecos, Nabil Benabdela, anunció ayer que han sido detenidas varias personas en el norte del país relacionadas con las investigaciones abiertas sobre los atentados terroristas del 11-M. Benabdela desmintió «categóricamente» una información publicada por un diario marroquí que anunciaba la detención en Tetuán de una persona que poseía planos de la estación de Atocha.

El portavoz del Gobierno y ministro de la Comunicación no detalló cuántas detenciones han sido practicadas ni el motivo de las mismas, y señaló que por el momento no es posible determinar si alguna de ellas ha tenido alguna implicación en los atentados de Madrid.

Benabdela subrayó que los servicios de seguridad marroquíes «cooperan activamente» con los españoles en el marco de las investigaciones sobre la autoría de los atentados del 11-M.